

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3o Serie 2a

Quito, (Ecuador) Sábado 3 de Setiembre de 1904

Núm. 731

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reemplazado por completo y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee platos elegantes de diversos precios (pero siempre módicos), hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirven a la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79.

Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, **Adolfo KELSCH.** 1 año

MONSERGAS

—“¿Por qué está triste la juventud?”
—ha gritado de pronto el Coronel, con la misma voz que debió emplear en las lomas para gritar:—“Esas filas, ¿por qué no se cierran?”

Yo he creído volver de un sueño tan largo como el de Rin Van Vinkle. Y he contestado sobrecojido al viejo guerrero:—“Esó es: ¿Por qué está triste la juventud?”

El Coronel, con el ceño fruncido, dio las vueltas a la laza de Stéves, como si en su fondo y entre los posos del café ya apurado estuviese una pena negra y diminuta.

Lejos de nosotros, junto al balcón, estaba Laura, la hija del Coronel, con la mano ebúrnea apoyada en su boca de clavetes sangrientos, mirando distraída a la calle, en donde sonaba en un violín la siciliana, de Mascagni.

Nos miró un instante con sus ojos que parecían dos interrogantes sombríos, y luego los volvió con sus largas pestañas negras, como los dardos de una antigua corona de hierro.

—“Esta triste la juventud—dijo el Coronel—porque hemos matado su idealidad. La hemos dicho que se envejece y se muere sin esperanza, ni otro fin que la muerte misma.

La hemos enseñado que en el mundo se lucha por el placer de luchar, y que ese combate el vencido es siempre y en toda ocasión el más débil.

Y cuando levanta los ojos al cielo, se lo mostramos vacío de dioses, como un espacio frío y oscuro en donde giran silenciosos los astros muertos.

Ha habido una pausa, durante la cual se ha escuchado otra vez el violín del mendigo y Laura ha dibujado en su boca esa sonrisa que todas las mujeres tienen guardada para todas las filosofías.

—“Esta triste la juventud—ha seguido implacable el disertador.—Todos los escritores lo afirman y ella misma, en las artes, como en la vida, da de tal verdad testimonio.”

Como para desmentir tal aserto, en la calle estalló un coro de carcajadas, francas y alegres, lanzado por unas muchachas que, sin duda, no habían leído al viejo Schopenhauer.

—“La vida siempre fue un gran dolor, pero ese gran dolor tenía un consuelo, que hemos cubierto en la pizarra de signos algebraicos y hemos oído en el laboratorio con fórmulas químicas.”

Y la vida no tiene consuelo: es infame, es brutal, es un alarido de fiebre, cuando no le conviene en egoísmo en un grosero y repugnante bostezo.

La juventud es prisionera de la verdad, pero la verdad la ha matado. Hay tesoros que matan, como en los Nievehungen, y danzas que amigüan, como en el mundo de Wagners.

Una turba de motobates ha pasado bajo el balcón, soplando a dos carrillos en sendos silvatos. Laura ha aprovechado el pretexto y ha abierto la vidriera.

Una vez sobre el antepecho ha dejado caer disimuladamente un papel. Me pregunté en seguida si estaría cubierto de signos algebraicos ó de fórmulas químicas.

Un papel escrito por una mujer, es una fórmula ininteligible para quien no ha leído antes en sus inslintos y en sus ambiciones.

Me he separado del Coronel y me he acercado a Laura. Con gran sobresalto he visto que el papel había caído en otro balcón, en vez de llegar a su destino.

—Iré por tí—he dicho a la niña muy quedo.—No te apures. Nadie sabrá las escritas ni tus confidencias. Pero la niña me ha contestado ruborizándose ligeramente.—No es preciso. Eso sólo lo entendemos nosotros.

Entonces me he explicado todo el

problema. No. La juventud no está triste; lo que hay es que no la entendemos, porque sólo comprende quien ama.

Y hemos ya doblado la tumba y hemos mirado mucho a los astros y hemos pasado muchas vigilia estudiando fórmulas algebraicas.

Por eso estamos tristes y por eso proyectamos la sombra sobre esas cabezas de oro ó de endrina, sobre las cuernas palpatan todos los jubilos y se ciernen todas las esperanzas.

Estamos tristes porque hemos descifrado el arcano secreto que no puede estar en el mundo que se escribe hurtadillas y arrojados al viento perfumado, en donde el ansia de lo grande murmura y el genio de la especie aletea.

ANTONIO ZOZAYA.

Se venden 1,000 arboles de eucaliptos y capulís a elección de dos mil, con dos carretas y cuatro yuntas de bueyes, en Cotacollo al lado de la carretera.—Al comprador se le facilitan los medios de pago y casa de habitación.

Pedro Manuel Pérez.
Carrera Yerberos No 15 un mes.

Se vende ó arrienda la hacienda Pongo ó Sanjas en el carretera de Aloag, con páramo, montaña para sacar madera y carbón; tiene cinco potreros propios. La persona que interese puede entenderse con la señora Alegria Baca de Mata, frente al almacén de Sr. Juan José Narváez.

1 m. Julio 28.

AVISO

El 2 de Setiembre próximo venidero, se verificará la licitación respectiva para el contrato sobre apertura del camino desde los dos puntos hasta Cumbaya.

Las personas que interesen llevar a cabo esa obra, deben presentarse en la Gobernación de la provincia a hacer sus propuestas.

Quito, Agosto 26 de 1904.

El Secretario de la Junta.

IMPORTANTE

Se vende una casa nueva situada en la carrera Bolivia, tiene veinte y seis piezas, cuatro patios y un cubo de agua; la persona que interese puede hablar con el que suscribe.

Alejandro Fabara.

Quito, Agosto 16—1 m. alt.

APROVECHA LA OCASIÓN

Se vende una magnífica carreta con dos yuntas de bueyes para el tiro. Dirigirse a la Librería Americana de Francisco José Urrutia.

A. 25.—1 m.

Luis F. Miño, relojero, ofrece sus servicios al público, puntualidad y esmero en el cumplimiento de las obras. Establecimiento carrera García Moreno, casa No 65 de la familia del señor Pablo Herrera.

Agosto 5

El suscrito da en arrendamiento la quinta de su propiedad situada en la parroquia de la Magdalena, en un lugar sano y abrigado. Tiene cuerdas de alfalfa, y una casa bien aseada que presta comodidad para dos familias.

J. 8. 1 m. L. Zavala.

PORVENIR SEGURO

Se vende la casa No. 48 sita en la carrera Olmedo (Chilón) casa que era de Antonio Mora; tiene muchas piezas y presenta gran comodidad. La persona que interese, puede hablar en la misma casa, con el que suscribe.

Luciano O. Salazar.

Quito, Septiembre 10.

HACIENDA

Situada a dos leguas de la Capital en la parroquia de Cotacollo, cruzada por la carretera a Caldeón (Caranquis) y con dos entradas por la carretera principal a Pomahuasi. Tiene peones suficientes, más de 22 caballerías de extensión, un magnífico y extenso caserío, un molino, cuerdas de alfalfa, árboles ecualitos, ganado vacuno y lanar y una gran mina de plomo.

Véndese a precio conveniente. Por más informes diríjase los interesados al Sr. José I. Puento en el almacén de ferreteria del Sr. Rafael Puento (frente a la Botica Inglesa).

NO OLVIDARSE que en el almacén de Rafael Puento (frente a la Botica Inglesa), se remuevan y aumentan constantemente los artículos y que se los vende a precios bajos y baratos.

Se reciben actualmente: Coches “Volantes” y “Facon” de construcción americana, sólidos, elegantes y cómodos.

Ruedas y ejes de primera calidad, para coches y carretas. Resortes, arneses y pinturas. Camas de hierro y metal, gemelas, de sólidos modelos.

Lámparas de mesa y colgantes, modelos especiales. Escuderos, Urinarios, Lavatorios, Espejos.

Frenos, filetes, estribos de metal, blancos y nikelados. Herramientas garantizadas, americanas e inglesas.

Acciones de estribos, Candados, Betunes, Arados. En aduana.—Ciento cincuenta balones con artículos variados de novedad.

¿OTRA VEZ REVOLUCIÓN?

Vendo la casa No 34 carrera Imbabura intersección Alimaza frente a la muralla de San Francisco. Casa nueva, con dos patios y jardín a la calle, donde puede levantarse otra casa. Vendo también materiales para construcción en la casa No 3 carrera José María.

Cosé María Castro.

AVISO.

Por orden de la Junta Directiva, convocáase licitadores para la apertura del camino de Calacalí a Nangal, de acuerdo con el plano mandado levantar por esa Corporación.

Las personas que interesen deben presentar sus propuestas hasta el 13 de Octubre del presente año, fecha en la cual se perfeccionará el contrato.

Quito, Agosto 13 de 1904.

El Secretario de la Junta.

FABRICA DE

AGUA GASEOSA Y ALCOHOL. De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de “sifón” en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 E. E., dejando la prenda de \$1.50 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuviere a bien, y dinero que se presta devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

VENDO TAMBIEN:

Champagne quitéño a 40 cent. botella Jarabe sin rival a 80 cent. id. Licorosos, mos, dife. rentes clases a 1,80 id. Mallorca superior al de Guayaquil a 50 cent. id. Alcohol inodoro de 331 grados a 75 cent. id. id. de 36 grados, especial para mistelas, a 1,20 la botella Alcohol absoluto, a 1,60 id.

SALVADOR GÖTTSCHEW.

Se vende una imprenta completa con prensa buena y tipo abundante. Carrera de Venezuela, 80.

Agosto 17

REVOLUCION

La persona que desee dar en arrendamiento una hacienda, puede ocurrir a esta imprenta, en la que se le informará de quien es el interesado.

Julio 5. 1 m.

LA REVOLUCION DE COLOMBIA

Vendo tres lotes, de 4 mil cinco metros cada uno, situados en la mejor parte de la quinta que fue del Sr. Urrutia, contigua al parque de la Alameda, donde puede edificarse preciosas casas de campo. La persona que interese puede dirigirse al suscrito.

17 J. m. José Cornelio, Valencia.

RAYOS Y TRUENOS

Se vende una propiedad situada en Guapucay, lindada por tres carreteras. La persona que interese puede dirigirse a la Agencia de “La Patria” ó donde el Sr. Miguel Cruz, Carrera Mejía No 14. Mayo 6 1 m.

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA

(PERMANENTE)
José Rosales y Borja
Manuel J. Calle,
Dr. León Benigno Palacios,
Comandante Abad,
Pedro Darquea,
Francisco Darquea,
otros tramposos que si no vienen a pagar sus cuentas los pondré en lista.

V. Canalejas.

Legitima Lemaître en grageo, y granulado vende muy baratas Juan José Narváez.

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseó e higiene. Hay además salones para convivios.

JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO
Estudio Agencia de “La Patria”, Carrera de Venezuela, Cuadra No 8.—Horas de despacho de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

El Hotel Paris se recomienda entre otros motivos por su antigüedad, pues fué fundado en 1881 y su servicio ha sido siempre satisfactorio.

J. 19.—2 m.

PREVIENE LA PESTE BUBONICA

Se vende una hacienda y una quinta situadas en la parroquia de la Magdalena a distancia de tres cuartos de hora y diez minutos respectivamente de esta Capital.

La hacienda tiene casa cómoda y aseada, ganado vacuno y ovejuno, agua, muchos peones y como diezais caballerías de tierras sembraderas y de buena calidad, cuerdas de alfalfa etc.

En la quinta hay también una casa nueva y decente, pesbrera y cuerdas de alfalfa.

Los que quisieren comprar estos predios pueden recibir indicaciones en la Administración de este periódico, acerca de la persona con quien pueden entenderse para ello.

Agosto 5

REVOLUCION

Se vende una hermosa casa, quinta, muy cómoda y con una buena extensión de terreno en la Tola. La persona que interese, puede tomar datos en esta imprenta.

Agosto 20

Se vende una casa, establecimiento y quinta situada en la carretera de la parroquia de Cotacollo, con una muy buena cuadra de alfalfa y un bosque de cuerdas.

La persona que interese puede verse con el Sr. Daniel Bolaños.

Agosto 5

REVOLUCION

MADERA DE SALIDA, sin final en la plaza, aserrada a máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera “Guayaquil”, cuadra No 9, (esquina de las herreñas de San Agustín).

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo a contratos por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores, a los bienes del Sr. Salvador Ordóñez M.

El Agente y consignatario,

Federico Terán.

¿Qué es la Patria?

Analizando la división profunda que hoy, más que nunca, se cultiva en todos los círculos sociales ecuatorianos, conviene investigemos cuál es la causa generadora que así viene desnaturalizando la República como rompiendo todos los lazos de confraternidad y de unión entre la autoridad y los súbditos de nuestro Estado.

¿Veís?... No existen los partidopolíticos racionalmente organizados y se multiplican las facciones en pequeños círculos de todo tinte, que se rechazan y chocan encendidos por la ira, al soplo de pasiones desordenadas y contrapuestas, como estrallan en fragmentos ignos las grandes rocas, lanzadas a las nubes por alguna espantosa erupción volcánica.

La discordia universal se propaga cada vez más agitada, y las violencias del poder perpetradas a destajo contra todas las instituciones sociales en nuestra República ahuyentan la unidad social y preparan al espíritu público para no lejano y horrendo cataclismo.

¿Por qué todo esto?—Porque la autoridad y los súbditos no saben lo que quiere decir Patria o han olvidado su noción al influjo de pasiones mezquinas.

Si no conocen la hermosa significación de la palabra Patria ¿cómo podrán amarla?

He aquí la causa del ningún patriotismo por parte de la autoridad y de los súbditos que han declarado guerra a nuestras instituciones políticas y religiosas, verdadero patrimonio legado por los héroes que nos dieron Patria.

La Patria no es otra cosa, etimológicamente considerada, que la sociedad pública, en que nacieron nuestros padres, y de la cual no podemos separar el principio constitutivo que concretamente le dió forma y ser determinado: así la sociedad pública de nuestros padres es República que debe gobernarse por sus leyes fundamentales, que desde su origen garantizaron todas las necesarias instituciones para el desarrollo y perfeccionamiento de la gran familia ecuatoriana.

La Patria no es únicamente el territorio, las ciudades, población y tierras cultivadas y baldías, sus montañas, sus ríos y su cielo, en los cuales funciona el ser social ecuatoriano.

A la Patria pertenecen especialmente su historia, las creencias sociales, usos y costumbres que hicieron necesaria su especial legislación: atacarlas es atacar a la Patria, herir el origen sagrado que da vida al pueblo católico y republicano del Ecuador.

Bien está el que anhemos el desarrollo, el progreso y la perfección de todos los elementos constitutivos que informan a la Patria ecuatoriana, pero sin desnaturalizarla: seamos libres ordenadamente activos e independientes, amemos a la autoridad y el bien nacional, cultivemos la verdadera confraternidad ecuatoriana, pero sin desnaturalizar las leyes de la Patria, sin violar los altares y las sagradas cenizas de nuestros mayores.

Imitemos a los pueblos que van a la vanguardia del progreso humano, pero sin exponernos a perder la existencia y las formas propias de nuestro ser a causa de una ridícula imitación: La Francia mucho tiene digno de alabanza y dig-

no de imitarse, pero no la hemos de seguir hasta en sus desvíos.

Defianda la autoridad la buena educación cívica de los pueblos, inspirándose e inspiránolos el espíritu de concordia y amor a las propias instituciones y entonces habrá formado de todo el pueblo ecuatoriano una nación culta, pacífica, rica e invencible aun en las adversidades.

Sombreros de pelo último moda y muy finos llegaron a la sombrerera Alemana de Carlos Schroder.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

LIAO YANG, 31.—A las 5 del martes presentáronse los japoneses sobre las eminencias situadas al E. y S. E. de esta ciudad, a las 11 a. m. la infantería enemiga avanzó resultantemente del Sur hacia el norte de Shanhan y se apoderó de algunas aldeas que están a 9 versts de la población sobre la línea del ferrocarril. Las granadas rusas hicieron terrible efecto en las filas japonesas y se podía divisar el hacinamiento de cadáveres que produjo una sola bomba disparada de las trincheras rusas. La infantería japonesa rompió sus fuegos a las 3 y los rusos avanzaron sobre el enemigo desde la falda occidental de las alturas; cantando y lanzando estrepitosas burras al acorde marcial de sus banderas.

El resultado del encuentro se mantiene indeciso.

La loivna que está cayendo ha humedecido mucho el terreno.

Los japoneses acometen resultantemente hacia el Oriente de esta ciudad y los rusos han lanzado aerostatos para precisar las posiciones enemigas.

Los chinos que residen aquí están muy sobresaltados, el tráfico comercial se ha suspendido y las calles están repletas de gente que llega de los campos.

Los comerciantes chinos han organizado un cuerpo cívico para resguardar el orden.

Las tropas japonesas que asaltan las trincheras frente a Shausan fueron reforzadas hasta cuatro veces, sin que logran su intento de capturar San Petersburgo.

El Czar ha recibido un despacho de Liao Yang en el que se comunica haber sido rechazados todos los ataques de los japoneses, y que en algunas ocasiones las fuerzas rusas emprendieron movimientos de avance para perseguir al enemigo.

El ejército ruso ha resuelto aceptar la batalla.

Gran número de heridos están llegando a la ciudad e inmediatamente son trasladados a los trenes con dirección a Harbin de donde llegan constantemente convoyes con refuerzos y municiones.

Los japoneses sostienen incesante fuego de artillería desde el cerro que domina el ferrocarril donde tienen emplazados sus grandes cañones.

Las autoridades de esta ciudad opinan que la batalla durará una semana lo menos.

El Invaldi dice que tras las primeras líneas rusas se encontrará el enemigo con el grueso del ejército manchuriano y que aún cuando lograsen apoderarse de las posiciones de vanguardia que no tienen importancia estratégica se verían obligados a bombardear las posiciones principales.

El diario oficial "Vustnik", dice que Liao Yang se ha convertido en escenario de un sangriento episodio para cuyo desenvolvimiento todo está prevenido que los combates de hoy no son sino el preludio de la gran batalla que vendrá en seguida.

rebatidos por un público ávido de impresiones.

Todos los diarios publican planos de Li o Yang, y los aprecioes de la bolsa son optimistas y los bonos del 4% han subido a 318.

El gran Duque Boris Vladimirovich confirió extensamente con el Emperador y recibirá la cruz de San Jorge.

PARIS, 30.—El corresponsal de Le Temps en Liao Yang comunica que no hay indicio alguno del que pueda desprenderse que los rusos piensan efectuar una próxima evacuación de Liao Yang, que desde el techo de una casa podía verse la explosión de las granadas japonesas y que el ejército atacante se aproxima a las eminencias del Sur a Este de la ciudad.

Calcula que el ejército japonés cuenta con 200,000 plazas y 500 cañones.

SAN PETERSBURGO, 30.—Por despacho que con fecha de hoy se ha recibido de Mukden se dice que todas las tentativas japonesas para flanquear las alas del ejército ruso, han resultado infructuosas.

En Mukden se dice que los japoneses han perdido más de 10 cañones pero aquí no se han recibido detalles de este suceso.

LONDRES, 31.—Comunicaciones recibidas con fecha 30 de la agencia de noticias de Liao Yang anuncian que la artillería japonesa sólo cesó sus fuegos a las 8 de la noche, que el número de bajas no se conoce todavía y que el tercer cuerpo ruso rechazó un fuerte ataque de los japoneses quienes fueron arrollados con carga a 1 bayoneta, primero por el 23 y la 2a por el 24 regimiento el cual repelió al enemigo no menos de 6 veces.

Dos compañías japonesas que lograron ocupar una posición rusa, fueron desconocidas por los suyos y desbaratadas por misma artillería japonesa; a las 4 de la tarde los japoneses concentraron sus fuegos sobre un destacamento ruso establecido en el Sur, también pretendieron bloquear otro destacamento de la defensa, pero la protección de sus baterías evitó esto.

BERLIN, 30.—Es difícil que el Príncipe Federico Leopoldo de Prusia, segundo primo del Emperador, se una al cuartel general ruso por que en su calidad se encuentra algo quebrantado. Un diario de esta Capital estima que la fuerza nominal del ejército manchuriano asciende a 200,000 hombres, sin comprender los muertos, heridos y enfermos. Comentando este cálculo el crítico militar del "Reue Zeitung", dice que la fuerza efectiva debe ser mucho menor y que a juzgar por la experiencia debe rebajarse tal vez un 50 por ciento. Este crítico considera que 1 s pérdidas japonesas son recuperadas con los cañones que llegaron del Japón y monstros en tono pesimista que la perspectiva de los rusos en la actual batalla, es de una derrota que los llevará a un gran desastre, pues la retirada se hace prácticamente imposible por la única carretera que comunica a Mukden.

TOKIO, 31.—Los japoneses perdieron 2,000 entremuertos y heridos en la batalla de Aping. Las pérdidas rusas no pueden precisarse, pero se dice que han sido considerable. Los japoneses capturan ocho cañones en Aping y otros ocho en Anshanshan.

CHEFOO, 31.—Los japoneses siguen trayendo provisiones y construyendo trincheras; a pesar del terrible fuego de artillería de las alturas rusas emplazados 60 cañones cerca de las aldeas Hansalun y Sankandatan. Los japoneses ocupan la sección meridional de Pigeon hill, con cuatro batallones de infantería y los escuadrones de caballería. Por telegrama que se ha recibido ayer, sábase que con motivo de haber cambiado los rusos la numeración de sus fuertes se hace difícil precisar las posiciones que ocupan los combatientes; pero es seguro que el gran asalto de los japoneses fracasó completamente porque no pudieron penetrar en el circuito de los fuertes, lo que es esencial para alcanzar la rendición de la ciudad.

CHANGHAI, 31.—El vapor "Independencia" fletado por la Compañía Marítima Osaka para llevar municiones de boca japonesa para Nivehwang, está detenido aquí por el comisionado aduanero, este puerto. Dicho vapor recogió para desembarcar pasajeros y llega el comisionado que si se le permite a-

lir violará la China su neutralidad. SAN PETERSBURGO, Septiembre 10.—Dos japoneses que residen en esta ciudad han sido arrestados por espías; uno de ellos, que llevaba cartas que mandaban al Japón fueran capturadas por el crucero "Smolensk" a bordo del vapor "Príncipe Enrique" de la Compañía alemana "Loid".

Los rusos redujeron las disposiciones concernientes a la escuadra del Báltico, por efecto del combate naval que se verificó en Puerto Arturo, el 10 del mes anterior; pues las maniobras y los ejercicios de tiro que se efectuaban dicha escuadra han sido totalmente satisfactorios.

La división naval está actualmente en Crostadt esperando los últimos toques al acorazado "Orel" y a los cruceros "Oleg", "Zmurbue" y "Jemchug".

No es efectivo que haya hecho explosión ninguno de los cañones de los buques, ni los que han sido fabricados en los arsenales de Obonkoff.

SAN PETERSBURGO, 31.—Después de recibir de Mukden, esta tarde, dice que el general Samonoff comunica haber capturado dos batallones japoneses.

LIAO YANG, 31.—Después de haber combatiendo desde los primeros albores hasta el crepúsculo vespertino, en una línea de 7 millas de extensión, las fuerzas rusas efectuaron un importante avance hacia el Sur en la línea del ferrocarril.

Un corresponsal ruso trasmite, a última hora, el siguiente parte: Los japoneses combatióron durante todo el día, con desesperada energía; pero nuestras tropas se han mantenido con firmeza, y creése que ya no habrá más retiradas.

Los ataques del enemigo eran acogidos con estruendosos hurras en esta ciudad.

Cuatro veces se lanzaron sobre nuestra línea y otras tantas fueron rechazados a bayoneta.

Funcionaban como mil cañones de ambas partes, pero nosotros teníamos emplazados mayor número. Las pérdidas son grandes en todas partes, especialmente entre los artilleros.

Sombreros felipados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

Congreso de 1904

CAMARA DEL SENADO

Sesión del 2 de Setiembre

PRESENCIA DEL H. FRILIE Z.

Concurrieron los HH. Arias, Pozo, Martínez, Cordovez, Borrero, Chiriboga, Arauz, Valdivieso, Cárdenas, Vázquez, Chávez, Vázquez, Game, Borja, Carbo L. Ojeda, Moncayo, Dillon, Cobo, Santos y el Secretario.

Después de leída el acta anterior, fué aprobada sin modificación.

Dióse cuenta de un oficio de la legisladora invitando a la del Senado, para en Congreso pleno proceder a nombrar Rector de la Universidad.

La Presidencia señaló para la invitación el día lunes a las 2 p. m.

Se puso en discusión el proyecto aprobatorio en la Cámara de Diputados sobre la supresión de los Institutos monásticos. Cerrado el debate, el H. Ojeda con apoyo del H. Moncayo, pidió en moción, que se reabra la discusión del proyecto para que los HH. Senadores pudiesen exponer sus razones para aprobar o negar dicho proyecto; puesta en discusión fué negada.

Cerrado el debate sobre el proyecto, estuvieron en contra los HH. Vascosnes, Larrea G., Moncayo, Valdivieso, Chiriboga, Borrero, Cordovez, Dillon, Larrea M., Borja, Chávez, Vázquez, Game, Arias, Cobo y Presidente y en favor los HH. Carbo, Cárdenas, Arauz y Martínez.

Razonó su voto el H. Moncayo en el sentido que estaba en contra del proyecto por la fórmula ridícula y coquina; también razonó en contra el H. Borja.

(Vivas y gritos en la barra, penetrando la fuerza armada a despejar al pueblo que vivaba por la mayoría del Senado).

(Receso)

PARO a 2a. discusión y a la comisión 2a. de Industria y Comercio

un proyecto aprobado en la Cámara de Diputados sobre que se suprima el art. 111 de la Ley de Aduanas.

Dióse cuenta de haber sido aceptadas en la Cámara de Diputados varias modificaciones en el contrato con el Ejecutivo y el Dr. Cesáreo Carrera, para la construcción de un muelle; y de la que facultó a la Municipalidad de Guayaquil para la venta de una casa.

Un oficio de la Cámara de Diputados pide se abra la comisión señalada en Senado para que con la ayuda de Diputados estudie la Ley de Presupuestos.

Se aprobó el informe en que niega al Sr. Feliciano Vega pueda introducir sal peruana sin pagar el impuesto.

Aprobóse el informe recaído en la petición del Sr. Antenor Mancheno, para que sea abonado de los sueldos devengados por su padre, Carlos Rodríguez Mancheno.

Se aprobó el proyecto de ley por el que facultó al Ejecutivo la venta de dinamita.

Se aprobó el informe recaído en la petición de la Sra. Emilia Jácome en que se le debe abonar los sueldos devengados por su esposo.

A 3a. discusión y con el carácter de urgente pasó el proyecto de ley sobre ascensos militares.

Aprobóse el informe recaído en la solicitud del Dr. Arregui sobre un alcance de cuentas y la Comisión de Finanzas aprobó un proyecto de ley de timbres; el que pasó a la comisión 1a. de Legislación.

Pasó a la 1.ª y 2a. de Peticiones respectivamente la solicitud de la Sociedad de Beneficencia de señoras de Machala pidiendo se les señale algunos impuestos, y de varios vecinos del mismo lugar sobre el mismo objeto para atender al Hospital.

Dióse cuenta de una solicitud del Sr. Chambaut en la que pide auxilio para contratar el ferrocarril de Zaruma.

(Receso)
Reinstalada la sesión la Presidencia ardenó volver a la comisión la solicitud de los comerciantes de esta Capital quienes piden un sueldo vitalicio al ronda Molina Puente y de la Sra. Rosa Rosales en que pide un alcance de cuentas.
Se levantó a las 4 1/2 p. m.

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 2 de Setiembre

PRESENCIA DEL H. PERALIERREIRA

Concurrieron los HH. Andrade, Arias S., Arias M., Alcívar, Borrero, Carro, Calles, Costales, Crespo Toral, Cuesta, Mora L., Cabezas, Cueva, Chiriboga, Darquea, Escudero, Fernández Madrid, Garzón, Gallagos, González Z., Garraico, Iturralde, Loyola, Monge C., Montalvo, Malo, Mariscal, Pozo, Riofrio, Sandoval, Stpper, Vélez, Gallardo, Barona, Sanlucas y el H. Diputado Secretario.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada sin modificación ninguna.

Fué aprobado el informe de la comisión de Excusas, acerca de la presentada por el Diputado por el Guayas, Sr. Juan Marcos.

La Presidencia ordenó se llame, por telégrafo, al suplente Sr. Vicente Benítez.

La Cámara negó en la. el proyecto sobre estacamiento de la tagua, presentado por el H. Mora López.

Entonces, la Presidencia ordenó se discuta el proyecto que gravó cada kilogramo de tagua que exporte por los puertos de la República con dos centavos, y destina el producto del impuesto a las obras públicas de Manabí.

Después de largo debate, en el que terciaron los HH. Carrera, Garzón, Mariscal, Alcívar, Sanlucas, Mora López y Stopper, y habiéndose pedido la votación nominal, ésta dió por resultado 30 votos afirmativos contra 3 de los HH. Mora López, Stopper y Carro, que estuvieron por la negativa.

Con apoyo del H. Stopper, el H. Sanlucas formuló la siguiente moción que, después fue corto debate, fué negada; Que de lo que se exporte por Jipijapa se destine el 5% pa-

ra construcción de una aduana y minelle en los puertos de Callo y Machalillir respectivamente.

Asimismo se regó la moción del L. Stropper, en el sentido de que el producto de la tagna que se exporte por Esmeraldas se destine a la colocación de un cable submarino de Esmeraldas á Bahía de Caráquez.

Receso.

Reinstalada la sesión, terminó la discusión, y fueron aprobadas en 3a. las reformas al Código de Ejecución en materia civil. Las reformas pasaron á la comisión 2a de Redacción.

El proyecto de decreto que facultó al Consejo de Instrucción Pública para reorganizar la Universidad Central, Pasó á 3a.

Las reformas propuestas á la Constitución de la República, pasaron á 2a. discusión, y á la comisión Especial.

Se dió lectura á varias solicitudes las que pesaron al estudio de las respectivas comisiones.

Se levantó la sesión.

Ambato, Ecuador, Noviembre 15 de 1902.

El Sr. don Amador Sánchez, Gobernador de la provincia de Tungurahua, dice: Cabe me asegurar que el propinado la Emulsión de Scott con buen éxito en casos de Escrofulas y en las convalecencias como reconstituyente que es dicha Emulsión.

(Firmado) AMADOR M. SANCHEZ. No hay que olvidar que la Emulsión de Scott es la providencia de los débiles y raquíticos, pues produce fuerzas y crea carne.

Llegaron los afamados Coacs, bigénicos en varias formas y precios se vende en la sombrereria de Carlos Schroeder.

LA GIGANTA BASILIA

(De "El Diario" de Antofagasta)

Desde anoche ha empezado la exhibición pública de la mujer gigante Basilia Rivadeneira.

En esa primera exposición habia en la sala un regular número de espectadores.

La Basilia aparece de una pieza inmediata á la del público, habla con su voz varonil algunas palabras con los empresarios y se sienta enseguida en un entarimado, de cara al público.

Este queda desde el momento impresionado, y mirando á Basilia como se contemplaría á un ser sobrenatural caído de algún planeta. Las exhibiciones son en tandas de quince minutos, tiempo que consideramos excesivo y durante el cual la Rivadeneira se encuentra visiblemente molesta.

Advertiremos á la vez que la sala es del todo inadecuada para la exhibición. Es sumamente estrecha y encerrada por lo que el aire no tiene como renovarse, sintiéndose una atmósfera sofocante.

Sombreros suaves de todas formas y precios sólo hay en la Sombrereria de Carlos Schroeder.

YA SE LE VEN LAS ASTAS AL TORO

Panamá.—Una serie de nubes borrascas se han cernido recientemente en el horizonte de la República de Panamá, las cuales afectan seriamente su independencia para alcanzar la cual contó con la implícita ayuda de los Estados Unidos, que prometió garantizar de una manera efectiva su soberanía.

Un grupo de ciudadanos patriotas expuso sus vidas el 3 de Noviembre último, junto con sus fortunas al provocar el movimiento revolucionario del Istmo, sin dudar jamás en la buena fe de los Estados Unidos, y en sus intenciones de lealtad duradera.

La República de Panamá ha hecho todas las concesiones que se la han pedido para facilitar la construcción del canal interoceánico en beneficio del comercio y de la civilización de todo el mundo.

No sólo los ciudadanos de esta República, sino también los extranjeros y entre ellos muchos nortea-

mericanos, consideran que las recientes disposiciones tomadas por los Estados Unidos demuestran claramente que esta República va á tomar posesión de los puertos de Colón y del mismo Panamá. Según esas mismas disposiciones, se recibirán allí los buques según todos los reglamentos que no están destinados á facilitar el uso comercial del tráfico mismo del canal sino los intereses particulares de ese país.

Se han introducido en el tratado Hay-Bunau-Varilla modificaciones verdaderamente violatorias del mismo acuerdo. El artículo segundo de dicho tratado, que lo establece claramente, sin admitir ambigüedad ó mala interpretación, es tergiversado por estas nuevas medidas de los Estados Unidos.

Los mismos sentimientos de justa queja han sido expresados generalmente con mucha claridad en lo que concierne á la disposición norteamericana de que los derechos de boroato se cobren en la zona del Centro conforme á tarifas de esa nación, la cual está en abierta contradicción con el tratado que lo puso Estados Unidos.

Si ese Gobierno persiste en semejante resolución, dejará á Panamá sin medios de subsistencia para su administración ó al menos con el error seriamente afectado por carencia de fondos nacionales ya que las aduanas serían la única fuente importante de entradas que se pueda tener en muchos años.

Las Píldoras del Dr. Ayer son paracurar pronta y permanentemente toda clase de ataques biliosos como fiebre biliosa, exceso de bilis, intericia y vómitos biliosos.

Dolores de cabeza por la mañana, jaquecas, dolores de cabeza ocasionados por la dispepsia y casi todos los demás dolores de cabeza pueden aliviarse con prontitud tomando todas las noches dos ó tres Píldoras del Dr. Ayer. Hacen algo más que curar el estreñimiento, por producir un marcado efecto tónico en todo el aparato digestivo, dando lugar á que la secreción de todos los fluidos digestivos sea más perfecta.

No hay otras Píldoras tan buenas como las Píldoras del Dr. Ayer. Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

Este almuerzo ó comida vale \$1,00 por cada cubierto.

Se recibe además pensionistas por el módico precio de \$1.25 mensuales. Por lo visto no tiene nada que recomendar, porque por sí está recomendada.

Comida.—1, tomate con rabolitos á la Italiana—2, sopas extranjeras rellenas—3, roscón con lechugas—4, petipois con huevos—5, pavo con ensalada á la rosa—6, Budín á la inglesa.

Ni los coacs.—La autoridad superior de Policía ha prohibido á sus subalternos el juego de los coacs.

Crímenes sobre crímenes.—A las ocho y media de la noche de ayer, María Topanaba, hija naturalizada de una hija de la carrera Manabí, que su hijo Ignacia Masabanda había sido asesinado por un carcelero; en dicha tienda se encontraba, el Teniente Acuña, quien en compañía del Teniente Ortiz y la denunciante, se constituyeron en el lugar del suceso. (En una choza situada en las faldas de Ichimba, atrás de la capilla de los Salesianos).

En efecto, los indicados oficiales, al descubrir el cadáver, que tenía una puñalada en la pleta derecha, y junto á él una indígena muerta María Merced. El cadáver fue conducido al anfiteatro y las dos indígenas indicadas, á la Policía.

Y seguirán repitiéndose crímenes que horripilan, mientras reformas leyes penales no sean reorganizadas dándonos siquiera una tramitación más rápida.

Señores Congresistas dejad una puñalada en la pleta derecha, y junto á él una indígena muerta María Merced. El cadáver fue conducido al anfiteatro y las dos indígenas indicadas, á la Policía.

Los Médicos de Policía.—Ayer fue presentado en la Intendencia de Policía, el cuadro de los celadores enfermos y que se hallan curándose en el Hospital Militar; en ese cuadro figuran siete celadores sin ninguna enfermedad, visto esto por el Sr. Intendente Icaza, ha pasado un oficio á los Médicos de Policía. Dicho oficio se Terán diciendo: Esta autoridad ha observado con sorpresa y disgusto que los Médicos de Policía expiden bajas al Hospital sin que el celador tenga ni siquiera un dolor de cabeza. UO. notará que este

Gremio.—Según la invitación que pasó el señor Ministro de Instrucción Pública á todos los señores Maestros de los gremios, se reunirán mañana á las dos de la tarde en el salón del Teatro Suero.

Social.—El día jueves por la tarde llegó de los Chilios nuestro distinguido amigo Sr. Dr. Justino J. Estupiñán quien se encontraba convaleciendo en ese pueblo. Lo saludamos.

Obito.—Anoche, á las once de la noche, falleció en esta Capital, la virtuosa y distinguida Srita. Doña Ana Ribadeneira, quien hace poco llegó de Pasto acompañada del Sr. Don Aparicio Ribadeneira y toda su notable familia.

Al comenzar á respirar las auras de la Patria, después de largos años de penoso ostracismo, el Dr. Rivadeneira y todos los suyos son víctimas del más rudo padecer.

La ilustre extinta habrá recibido el merecido premio; pero sus deudos son dignos de condolencia.

El Sr. Dr. Rivadeneira y todos sus parientes acepten nuestro sincero pésame.

—Ha muerto también nuestro laborioso amigo y conterraneo, Sr. Don Julio Cadena Meneses.

Sensible es que la Patria pierda ciudadanos jóvenes y activos como el fallecido.

Descanse en paz el amigo y reciban nuestro pésame todos los miembros de su familia Cadena Meneses.

Gran Batallón.—Sabemos que el Batallón Guayas No. 2, que actualmente se halla acantonado en Ambato, consta solamente de 40 plazas y que con el reclutamiento y estueros de su jefe el Comandante Marmol, se ha aumentado á 80, mas, de los 80 todos los días se disminuye en por el maltrato que reciben de su jefe.

Siempre los mismos.—Han sido derrotados unos cuatro Honorables Senadores, en el proyecto de exclusión de las monjitas; y lo más curioso que entre ellos, es decir entre los cuatro hay dos de la fronda.

Vaya con la ocurrencia.

Bien.—A continuación publicamos el Menú que se servirá mañana domingo en el Hotel Americano todos los días que se disminuye en por el maltrato que reciben de su jefe.

Este almuerzo ó comida vale \$1,00 por cada cubierto.

Se recibe además pensionistas por el módico precio de \$1.25 mensuales. Por lo visto no tiene nada que recomendar, porque por sí está recomendada.

Comida.—1, tomate con rabolitos á la Italiana—2, sopas extranjeras rellenas—3, roscón con lechugas—4, petipois con huevos—5, pavo con ensalada á la rosa—6, Budín á la inglesa.

Ni los coacs.—La autoridad superior de Policía ha prohibido á sus subalternos el juego de los coacs.

Crímenes sobre crímenes.—A las ocho y media de la noche de ayer, María Topanaba, hija naturalizada de una hija de la carrera Manabí, que su hijo Ignacia Masabanda había sido asesinado por un carcelero; en dicha tienda se encontraba, el Teniente Acuña, quien en compañía del Teniente Ortiz y la denunciante, se constituyeron en el lugar del suceso. (En una choza situada en las faldas de Ichimba, atrás de la capilla de los Salesianos).

En efecto, los indicados oficiales, al descubrir el cadáver, que tenía una puñalada en la pleta derecha, y junto á él una indígena muerta María Merced. El cadáver fue conducido al anfiteatro y las dos indígenas indicadas, á la Policía.

Y seguirán repitiéndose crímenes que horripilan, mientras reformas leyes penales no sean reorganizadas dándonos siquiera una tramitación más rápida.

Señores Congresistas dejad una puñalada en la pleta derecha, y junto á él una indígena muerta María Merced. El cadáver fue conducido al anfiteatro y las dos indígenas indicadas, á la Policía.

Los Médicos de Policía.—Ayer fue presentado en la Intendencia de Policía, el cuadro de los celadores enfermos y que se hallan curándose en el Hospital Militar; en ese cuadro figuran siete celadores sin ninguna enfermedad, visto esto por el Sr. Intendente Icaza, ha pasado un oficio á los Médicos de Policía. Dicho oficio se Terán diciendo: Esta autoridad ha observado con sorpresa y disgusto que los Médicos de Policía expiden bajas al Hospital sin que el celador tenga ni siquiera un dolor de cabeza. UO. notará que este

sistema además de perjudicar notablemente el servicio, viene en desdoro de su cargo, y espero que se abstenrán en adelante de estos abusos.

No hay duda que está con la justicia el Sr. Icaza.

El cuadro está firmado por el Sr. Dr. L. U. Racines, que suple al Dr. Leoro, y por el practicante Sr. Segundo Montero.

La autoridad de Chilligallo.—Ha sido llamada á la brevedad posibilidad por el Sr. Intendente para la averiguación de un abuso, que según denuncia verbal, ha cometido este Teniente Ponce.

¿El Concejo ó su Comisario Peñaherrera?—Cuál de estos benditos oradores se cierre por completo el depósito de agua que existía en la carrera Vargas intersección Esmeraldas? Vaya con las ocurrencias del Sr. Comisario ó del Sr. Concejo. ¿En lugar de procurar toda comodidad á los vecinos del norte de la ciudad, se les quita más bien? En qué peoó esa pobre gente, Sr. Comisario? Ahora el agua, mañana los viveros, luego será la luz, después... la vida ¡lucidos están los que viven desde el Teatro hasta la Alameda, deben reunirse para ir á dar las gracias á los Sres. del Concejo por tan acertadísima medida. Méritos para la reelección. Verdad?

¿Y dejados los de bromas, pedimos á nombre de los vecinos del Teatro, San Blas y Alameda, se mande destapar el depósito de agua y no se pretenda levantar á las vivanderas de la plaza de San Blas.

¡Basta de hostilizar al pueblo, Sres. Concejeros!

Nuestro aplauso.—Como lo esperamos, aquel proyecto estúpido de D. Miguel, como lo calificó hasta el Sr. D. Abad Montoya, no pudo pasar en la Cámara del Senado.

El Senado de 1904 ha dado una prueba de sensatez republicana, que, justamente, le coloca á la altura que le corresponde y le hace digno de la gratitud popular.

Por nuestra parte aplaudimos entusiastas á los que mataron al proyecto sin darle siquiera el honor de pasar á segunda discusión.

Acera de este asunto y de los que los estuvieron por la afirmativa, sabemos que el Sr. D. Luis Felipe Carbo no estuvo jamás por el proyecto estúpido, pero que lo aprobó en primera sesión por una cultura parlamentaria..... Cuando la cosa es mala la cultura no debe sacrificar la justicia.

A propósito de esto, en la barra hubo una pelotera terrible y se distinguió en ella en contra del proyecto y los estúpidos, al Sr. D. Carlos Vaca Lasso; dió pruebas de carácter, energía y valor nada vulgares.

Felicitación.—Tenemos el placer de felicitar á la distinguida familia de los jóvenes Manuel María y Aurelio Espinosa Polt, hijos del señor doctor don Aurelio Espinosa, por el brillante resultado que han obtenido al fin de año en el notable Colegio de Namur, dirigido por Sacrotesos Jesuitas.

El Jurado Calificador se compone de miembros nombrados por el Ministerio de Instrucción Pública y delegados por el Estado; y este es el que ha distinguido justamente á nuestros jóvenes compatriotas, que tan bien puesto dejan el nombre de la Patria en el Viejo Mundo.

Manuel María ha obtenido ocho primeros premios y diez segundos, y el joven Aurelio cinco primeras y doce segundos.

Enviamos un voto de aliento y felicitación á los jóvenes Espinosas.

Bibliografía.—Hemos recibido el número primero de "El Voto Nacional," órgano de la obra de la Basilia del Sagrado Corazón de Jesús. Agradecemos el envío.

Incorreto.—¿Legislan los Comisarios Municipales?—No.—Pues sí: ahí está el Comisario Peñaherrera dictando leyes y ordenanzas que no están prescrites.

Prohíbe el que se haga uso de la vía pública para abrir bulos de mercaderías. Ya saben los comerciantes de Quito que no pueden abrir sus mercaderías en la calle.

Los que para el barrido pagamos á la Municipalidad mensualmente: ¿para qué pagamos? Si no es para eso, será sólo para el sueldo al Comisario nombrado.

Esto sucede cuando las autoridades son colodadas sólo por compadrazgos.

Revisita.—Los Cuerpos que hacen la guarnición en esta plaza, pasarán la revista de Comisario, en el lugar de costumbre y en el orden siguiente:

El día lunes cinco del presente, á

las nueve a. m., la Brigada de Artillería Bolívar; á las dos p. m. el Batallón Pichincha número 3 de Línea; el martes seis, á las nueve a. m., el Batallón Guardia de Honor. El Escuadrón Yaguachi, Colegio Militar y Escuela de Clases pasarán sus revistas por papeletas.

Garnición.—Ayer por la tarde, cuando pasaban unos caballeros por la calle de una casa situada en la carrera Bolívar, arrojaron innudadas sobre ellos y los dejaron lindos.

Estatuos.—Han sido aprobados los Estatutos de la Sociedad Cooperativa de la provincia de Bolívar.

Lotería.—Mañana, á las cuatro de la tarde, se verificará el sexto sorteo de la Lotería de Quito. ¿Cuál será el feliz que cargue con los mil sueros?

Exequias.—Ayer se verificaron en el templo de la Compañía de Jesús, las exequias por el eterno descanso del alma del señor José Villagómez.

Buen viaje.—Ayer partió para Cayambe nuestro distinguido amigo Sr. Marco Tulio Cabilino Aguas. Le deseamos un viaje feliz y que encuentre á su familia sana.

Pobrecita.—Ayer por la mañana una viejecita, que andaba por las calles de la ciudad, fué estropeada gravemente por un coche que pasaba en esos momentos, y fue conducida inmediatamente al Hospital. Más cuidado, señores cocheros.

Armamento.—Seis carretones inmensos, pertenecientes á la Compañía del Ferrocarril, llegaron ayer llenos de armamento. Fueron depositados en la Artillería Bolívar.

LA COMEDIA EN EL JAPON

Gastón Rennet describe del modo siguiente la comedia que actualmente está de moda en el Japon: la obra que actualmente hace correr al teatro á todo Tokio.

Oni: "Se levanta el telón. En el fondo del escenario está tendido un inmenso paño gris con rayas transversales y longitudinales, que trata de imitar bloques separados de piedra. Esta decoración representa la muralla de un castillo. En él hay 3 jóvenes prisioneros.

En vano se desesperan y piden auxilio. Sólo consiguen divertirse á su verdugo, el señor de la fortaleza, que los contempla y rié en orlas solitarias.

Llegan tres "samourais", que se detienen al pie de la muralla, y lanzan tres gritos terribles. Después amenazan al Sr. del castillo, que sigue riendo desde lo alto de su fortaleza.

Mas pronto deja de reír. Al principio del acto siguiente aparecen los tres "samourais" seguidos de un ejército numeroso de guerreros á caballo.

Suenan las trompetas y comienza el asalto.

El asalto ya no rié; se le oye gritar dentro del castillo, dando órdenes á sus tropas. Infinitamente! El enemigo avanza; las murallas se cubren de escalas y de guerreros. El orgulloso señor queda prisionero en su torre. Un guerrero se lanza sobre él, y el señor súbitamente cae sobre la primera de las cautivas y la apuñala; después hace lo mismo con la 2a. y con la 3a.

Por fin se abre el vientre con el mismo paño.

Total, 4 muertos..... más 3, porque los "samourais" después de haber hecho un inmóvil de dolor esta hecatomba, se matan por el mismo procedimiento sobre los cadáveres de sus prometidas.

¿Cae el telón?

AVISO

En el Integado 2o. Municipal, por auto del 1o. del presente mes, declaró abierta la sucaeción en los bienes de Joaquín Paredes.

Quito, Septiembre 1o. de 1904.

El Secretario, Fernando Avilés F.

AVISO

José J. Estupiñán comunica á sus clientes, que por haber mejorado ya de una afección á la vista que le obliga á irse á campo, se ha establecido á su estudio, carrera de Chile, casa de las señoras Ríchanques.

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bonbones caramelizados.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más barato. Oporto Jerez. Vino Málaga. Braghetto Barolo Tocay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeralda. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastre*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvar.

Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc. etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotosgrabados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Gézar Vinuesa P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS

Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270. —Apartado N° 243.

El propietario, VALENTIN CANALEJAS.

Vigorizador de la vida AFRÓDISIACO DEL DR. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, prostración nerviosa, concusión, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionamente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pidale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las castas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York., E. U. A. Febrero 6.—1911 en.

GERASEPTOL VALTHY

Capitulina con extracto de gluten, se disuelven en el intestino. No causan el ESTÓMAGO. Ni ardores, ni mal olor.

CURA:

Las Enfermedades de las Vías urinarias

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS,

URETRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Podrá ser obtenido en las casas profanas destruyendo el GONOCOCCO.

PARIS, 12, Rue Vivienne, y todas las Farmacias.

GRAN NEGOCIO

Para el que quiera comprar un fondo á una hora y cuarto de la plaza de Sangquí, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Setiembre.

Para pormenores entienda con el Sr. Rodolfo Alecaenco en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de La Patria. Julio 31

SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.

Sombreros paja Sport club.

Sombreros de pelo primera calidad.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rapida"

se trabajan tarjetas de bautizo,

tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados

y toda clase de obras concernientes al arte

FOR BAPERO K PURTUPHNDP

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M. acaba de recibir un lindo surtido de mantas de mu. selina y burato frances bien baratas.